

# 徒然なる1ページ

2013年10月 FACEBOOK 投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいでコミュニケーションの話題にしていだければ幸いです。

十月一日

今日は法の日です。

最高裁判所・警察庁・日本弁護士連合会の進言により法務省が1960年に制定しました。また1873年に大政官公布によって公式な書類には実印を押すよう定められた事から印章の日でもあります。

十月二日

今日は国際非暴力デーです。

インド独立運動の指導者で非暴力を説いたマハトマ・ガンジー氏の誕生日であるこの日を国際非暴力デーと2007年の国連総会で制定しました。

また1985年のこの日に関越自動車道全線が開通しました。

十月三日

今日はドイツ統一の日です。

1990年に東西ドイツが45年ぶりに統一されました。

ベルリンの壁が崩壊されてから11ヶ月後の事だったそうです。

またこの日は「登山の日」でもあります。

十月四日

今日は都市景観の日です。

10をト、4日をシビ(都市美)の語呂合わせにより1990年に国土交通省が制定しました。

今日は都市景観に対する意識を高めましょう。

十月五日

今日は世界教師デーです。

1966年に「教師の地位向上に関する勧告」が調印されました。

国際連合教育科学文化機関(ユネスコ)が制定した国際デーの1つとなっております。

またこの日は「レジ袋ゼロデー」や「時刻表記念日」でもあります



十月六日

今日は国際協力の日です。

1954年に日本が初めて援助国としての国際協力組織『コロンボ・プラン』に加盟しました。この『コロンボ・プラン』は途上国への技術協力を目的としています。またこの日は「役所改革の日」でもあります。

十月七日

今日は盗難防止の日です。

10をトウ、7をナンの語呂合わせより日本損害保険協会が2003年に制定しました。盗難には十分注意してください。またこの日は「ミステリー記念日」や「バーコードの日」でもあります。

十月八日

今日は骨と関節の日です。

「十」と「八」を組み合わせて「骨」の「ホ」の字になる事や体育の日を前に骨と健康に気をつけようということより日本整形外科学会1994年に制定しました。

十月九日

今日は世界郵便デー・万国郵便連合記念日です。

1969年に万国郵便連合（UPU）がUPUの日として制定し1984年に世界郵便デーと名称変更されました。またこの日は「トラックの日」や「塾の日」でもあります。

十月十日

今日は目の愛護デーです。

中央盲人福祉協会が1931年に視力保存デーとして制定しました。戦後に目の愛護デーと改称されたそうです。皆さんも目を大切にしてください。

十月十一日

今日はリンゴの唄の日です。

1945年に戦後初めての制作・公開された映画『そよかぜ』が封切られたそうです。並木路子氏が歌う「リンゴの唄」は戦後を象徴する大ヒット曲になったそうです。またこの日は「安全・安心なまちづくりの日」でもあります。

十月十二日

今日は豆乳の日です。

10月は「体育の日」がある月であることや、12日は【10を“とう”2を“にゅう”】の語呂合わせより日本豆乳協会が制定しました。

皆さんも豆乳を飲んで健康的な生活をおくってください。

十月十三日

今日はサツマイモの日です。

10月はサツマイモの旬であり、江戸（東京）より川越（埼玉県川越市）までの距離が13里ということや、昔よりサツマイモが「クリよりうまい十三里」と言われていたことから埼玉県川越市の市民グループである川越いも友の会が制定しました。

味覚のシーズンになりましたね。

本日は草山温泉観音湯で秋の味覚祭りである「楽市楽座」が開催されます。是非皆さんご家族・ご友人とお越しください。

十月十四日

今日は鉄道の日です。

1872年に国鉄（現在のJR）の新橋駅（のちの汐留貨物駅・現在は廃止）～横浜駅（現在の根岸線桜木町駅）を結んだ日本初の鉄道が開業いたしました。

またこの日は「世界標準の日」や「PTA結成の日」でもあります。

十月十五日

今日はたすけあいの日です。

日常生活での助け合いや地域社会でのボランティア活動を積極的に呼びかけ『たすけあい』を推進する日です。

全国社会福祉協議会が1965年に制定しました。

皆さんの周りでも「助け合いの輪」が出来ることを願います。

十月十六日

今日は世界食糧デーです。

1945年国連食糧農業機関が設立されました。

今日は開発途上国での栄養失調・飢餓について考える日です。

世界人類が平和に暮らせる世の中になりますように・・・。



十月十七日

今日は貯蓄の日です。

金融広報中央委員会が1952年の同委員会発足の際に制定し翌年より実施されております。またこの日は「上水道の日」や「貧困撲滅のための国際デー」でもあります。

十月十八日

今日は統計の日です。

1879年に府県物産表（府県ごとに米麦などの農産物、海産物や木材、鉱業生産物など29種類の産業製品について、その生産高を調査して集計したもの）に関する太政官布告が公布されました。

またこの日は「冷凍食品の日」でもあります。

十月十九日

今日は日ソ国交回復の日です。

1956年にモスクワのクレムリンにおいて日本の鳩山一郎首相とソ連のブルガーニン首相が「日ソ国交回復の共同宣言」に調印しました。ソ連はサンフランシスコ平和条約に調印しておらず日本とソ連は戦争状態が続いたままになっていたそうです。北方領土問題は激しく対立したため現在も棚上げされております。

十月二十日

今日はリサイクルの日です。

「ひとまわり（10）、ふたまわり（20）」の語呂合わせより日本リサイクルネットワーク会議が1990年に制定しました。

この記念日が発展して経済産業省ほか8省庁が10月を「リデュース・リユース・リサイクル推進月間」として定め広く国民に向けて、普及啓発活動を実施しています。

十月二十一日

今日はあかりの日です。

1879年にエジソンが日本・京都産の竹を使用して白熱電球を完成させました。

またこの日は「国際反戦デー」でもあります。

十月二十二日

今日は平安遷都の日です。

794年に桓武天皇が長岡京より山背国葛野郡宇太村の新京に移ったそうです。「平安京」と命名されたのはその年の11月8日だったそうです。

十月二十三日

今日は電信電話記念日です。

1869年に東京～横浜で公衆電信線の建設工事がはじまりました。

またこの日は「津軽弁の日」や「モルの日」でもあります。

十月二十四日

今日は国連デーです。

1945年にソ連の国際連合憲章への批准により発効に必要な20ヶ国の批准が得られたため、国連憲章が発効して国際連合が発足しました。

日本は1956年に加入が認められました。

十月二十五日

今日は世界パスタデーです。

1995年にイタリアで世界パスタ会議が開催されました。

EU やイタリアパスタ製造業者連合会などが合同でパスタの販売促進キャンペーンを実施しているそうです。

またこの日は「民間航空記念日」や「産業観光の日」でもあります。

十月二十六日

今日は原子力の日です。

1963年に茨城県東海村の日本原子力研究所で日本初の原子力発電が行われました。

またこの日は「柿の日」や「青汁の日」でもあります。

十月二十七日

今日は世界新記録の日です。

1931年に神宮競技場で行われた体育大会で日本初の『世界新記録!!』が誕生しました。

走り幅跳びの南部忠平選手の7m98と三段跳びの織田幹雄選手の15m58でした。

十月二十八日

今日は速記記念日です。

1882年に田鎖網紀氏が東京で速記講習会を開催しました。

田鎖網紀氏は『時事新報』紙上で発表された自ら考案した速記法により「電筆將軍」とあだ名がついていたそうです。



十月二十九日

今日はホームビデオ記念日です。

1969年ソニー・松下電器・日本ビクターが世界初の家庭用ビデオテープの規格「U規格」を発表しました。

しかし値段が高価な事やカセットテープが大きすぎた事で家庭には普及せず各社小さいサイズを研究しだしてソニーのベータ方式とビクターのVHS方式が残りました。その後2つの方式のうちVHS方式が残りビデオはVHSの時代に突入していきました。

十月三十日

今日は初恋の日です。

1896年に島崎藤村が『文学界』の46号に「こひぐさ」の一編として初恋の詩を発表しました。

またこの日は「香りの記念日」でもあります。

十月三十一日

今日はガス記念日です。

1872年に横浜の馬車道でガス灯が点灯されました。

またこの日は「ハロウィン」でもあります。

★『徒然なる1ページ』は富山いつみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。